

Boletín Informativo. **08 de junio**

“Día Internacional de los Tumores Cerebrales”

El “Día Internacional de los Tumores Cerebrales” fue creado en el año 2000, por iniciativa de la Asociación de Tumores Cerebrales de Alemania, con la finalidad de sensibilizar a la población acerca de las causas, riesgos y tratamiento de los tumores cerebrales, así como ofrecer apoyo y solidaridad a los pacientes y sus familiares.

Un tumor cerebral es una masa generada por crecimiento de células anormales, puede ser no canceroso (benigno) o canceroso (maligno). Por su origen pueden ser primarios, es decir, que se generó en el cerebro, o secundario, por una propagación (metástasis) desde otros órganos del cuerpo. Pudiendo originarse por causas genéticas y ambientales.

Dentro de los síntomas más frecuentes que se relacionan con los tumores cerebrales se encuentran:

- Dolores de cabeza, con mayor frecuencia por la mañana.
- Vómitos y náuseas.
- Convulsiones.
- Dificultades de memoria y de concentración.
- Pérdida de equilibrio al caminar.
- Cambios leves o notorios al hablar, ver o escuchar.
- Debilidad general y somnolencia.
- Modificaciones en el estado de ánimo y conducta.

Los tumores cerebrales causan problemas por razones distintas:

- Invaden y destruyen directamente el tejido cerebral.
- Hacen presión de manera directa sobre tejidos cercanos.
- Aumentan la presión en el interior del cráneo (presión intracraneal o presión endocraneal) dado que el tumor ocupa espacio y el cráneo no se puede expandir para acomodarlo.
- Provocan la acumulación de líquidos en el cerebro.
- Bloquean la circulación normal del líquido cefalorraquídeo a través de los espacios intercerebrales, haciendo que estos espacios se agranden.
- Provocando hemorragias.

Muchos de estos tumores son tratables y curables si se detectan a tiempo.

En los Servicios de Salud de San Luis Potosí durante el año 2022, se atendieron 16 pacientes con tumores malignos 1 benigno, mientras que en el año 2023, se han reportaron a la fecha 6 pacientes con tumores malignos y 1 benigno.